



Erfolgreiches Baujahr 2020

LEONHARD WEISS trotz Corona-Pandemie sicher unterwegs

2020 wird als ein ganz besonderes Jahr in die Unternehmensgeschichte eingehen. Neben vielen erfolgreichen Baumaßnahmen und der Entwicklung von technischen Innovationen war das Jubiläumsjahr von LEONHARD WEISS (120-jähriges Bestehen) ganz stark von den Umständen rund um die Corona-Pandemie geprägt.

Das Jahr 2020 bei LEONHARD WEISS

„Trotz der schwierigen Umstände konnten wir auch in 2020 wieder zahlreiche beeindruckende Baustellen im ganzen Bundesgebiet realisieren. Wir sind stolz auf unsere Mannschaft, die täglich und bei allen Witterungen Großartiges leistet und unsere Aufträge zur vollen Zufriedenheit unserer Kunden umsetzt. Das alles mit der notwendigen Vorsicht, Umsicht und Rücksicht und mit allen Auflagen, die das Arbeiten auf den Baustellen deutlich erschwerte“, betont Dieter Straub, Vorsitzender der Geschäftsführung. So ist das vergangene Geschäftsjahr für LEONHARD WEISS eine Fortsetzung der erfolgreichen Vorjahre. Vor allem die ganzjährig günstige Witterung ermöglichte eine hohe Geräteauslastung und Arbeitseinsätze über fast das gesamte Jahr hinweg. Das führte zu einer deutlichen Steigerung der betriebswirtschaftlichen Bauleistung gegenüber dem Vorjahr auf rund 1,7 Mrd. Euro.

Erfreulicherweise wuchs neben der Bauleistung auch die Anzahl der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter: Zum 31.12.2020 zählte das Familienunternehmen insgesamt 6.024 Beschäftigte (2019: 5.808). Einen besonderen Erfolg kann LEONHARD WEISS auf der Ausbildungsseite verbuchen: 140 junge Menschen haben im September mit ihrer Ausbildung in einem der 24 Lehrberufe begonnen. Entgegen des traditionellen Begrüßungstages galt es auch hier kreativ zu werden und so haben das Ausbildungsteam und die Auszubildenden digitale Medien geschaffen, die den Berufsanfängern den Start erleichterten.

Digitalisierung

Insgesamt hat die Digitalisierung im Jahr 2020 mächtig an Fahrt zugelegt. LEONHARD WEISS ist in Sachen mobilem Arbeiten zu einem Vorzeigeunternehmen geworden. Schnell wurde zur gegenseitigen Sicherheit die Präsenz stark reduziert. Dank großer Umsicht aller beteiligter Bereiche verfügt das Bauunternehmen bereits seit längerem über die notwendige Infrastruktur, die ein solches Arbeiten möglich machen.

Auszeichnungen in 2020

Bereits zum siebten Mal in Folge konnte sich LEONHARD WEISS über die Auszeichnung als Top-Arbeitgeber von FOCUS freuen. Erstmals folgte eine Auszeichnung als „TOP-Innovator 2020“. Mit dem Preis zeichnet die Jury des Wettbewerbs Top 100 jedes Jahr mittelständische Unternehmen für besondere Innovationskraft und überdurchschnittliche Innovationserfolge aus.

Bankenunabhängigkeit

LEONHARD WEISS ist zu 100 Prozent in Familienbesitz und finanziell unabhängig von Banken. Durch die stabile Finanzlage und eine solide Unternehmensführung konnten auch in 2020 erhebliche Mittel in Gebäude, Maschinen, Betriebs- und Geschäftsausstattung investiert werden. So wurden an verschiedenen Standorten in Grundstücke investiert und mehrere eigene Bauvorhaben geplant sowie die Erweiterung in Satteldorf bezogen. Für



2021 wird selbstverständlich weiterhin in modernste Arbeitsmittel und -geräte investiert. Darüber hinaus stehen für 2021 ff Investitionen in ein Ausbildungszentrum, in Sozialräume sowie für Parkmöglichkeiten an.

Ausblick 2021 – es bleibt herausfordernd und spannend

LEONHARD WEISS kann in ein gut gefülltes Auftragsbuch blicken. Der Auftragsbestand zum Ende des Geschäftsjahres sichert für das gesamte laufende Jahr die Auslastung aller operativ tätigen Geschäftsbereichen (Straßen- und Netzbau, Ingenieur- und Schlüsselfertigbau sowie Gleisinfrastrukturbau). Die Lage im Hinblick auf die Corona-Pandemie entspannt sich langsam und es bleibt zu hoffen, dass sich die positive Impfungsentwicklung weiter beruhigend auswirkt.

LEONHARD WEISS plant vorsichtig einen ähnlich positiven Geschäftsverlauf im laufenden Jahr – das bedeutet gleichbleibende Umsätze sowie ein gutes und stabiles Ergebnis. Spannend bleiben hingegen die Preise auf den Rohstoffmärkten, die sich überproportional nach oben entwickeln und sich bereits auf die Angebotspreise niederschlagen.



Das neue Ausbildungszentrum von LEONHARD WEISS in Satteldorf



Die Geschäftsführung von LEONHARD WEISS v. l.: Alexander Weiss, Marcus Herwarth, Stefan Schmidt-Weiss, Robert Kreß, Steffen Schönfeld, Dieter Straub (Vorsitzender), Christian Ott und Ralf Schmidt.

Über LEONHARD WEISS

LEONHARD WEISS ist einer der größten Komplettanbieter von Bauleistungen in Süddeutschland. Von den beiden Hauptstandorten Göppingen und Satteldorf sowie 24 Niederlassungen im Bundesgebiet wird der vielfältige Markt bedient. Auch im europäischen Ausland ist das Unternehmen vertreten, vorwiegend in Skandinavien und im Baltikum, aber auch in Polen, Rumänien, Tschechien und der Schweiz.

Ihre Ansprechpartnerin für Rückfragen:

LEONHARD WEISS GmbH & Co. KG

Frau Jana Schüler

Leonhard-Weiss-Straße 2-3

74589 Satteldorf

P: +49 7951 33-2553

j.schueler@leonhard-weiss.com

www.leonhard-weiss.de